
一般質問一覧表 令和３年 第３回定例会

氏　　名

2

質問事項　通学路の総点検の進捗状況について

質問要旨

・令和３年６月に発生した千葉県八街市での交通事故を踏まえて、本市における通学路の
総点検の進捗状況について伺う。
・通学路の問題箇所の公表と対策について伺う。

答弁者　担当部長

3 中村　　豊

質問事項　三歳からの性教育の必要性と現在の性教育の改善について

1

質問事項　介護保険事業について

質問要旨

質問事項　学校の働き方改革を踏まえた部活動改革の進捗状況について

・新型コロナウイルス感染症が急激に拡大する中、感染症対策を中心とした今後の施策の
展望について伺う。
・新型コロナウイルス感染症の影響から地域経済の先行きが不透明な中、令和４年度当初
予算はどのように編成する考えか伺う。

・社会的課題として取上げられた、生理の貧困問題は経済的困窮ばかりではない。根本的
な解決策として性への理解が必要と考える。子どもたちが性の被害者・性の加害者にならな
いためにも現在の性教育の改善を求める。
・教育現場での性教育の現状と在り方について
・生理の貧困から見えてきた、性への理解の貧困について
・子どもたちへの性暴力問題、防止策について

1

質問事項　コロナ禍における予算編成方針について

質問要旨

順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

4

答弁者　市長・担当部長

質問要旨

・令和５年度以降の休日の部活動の段階的な地域移行に向けた、部活動改革の進捗状況
について伺う。
・教師の休日部活動指導に対する兼職兼業について伺う。
・令和５年度以降の学校の働き方改革を踏まえた部活動改革への本市の考え方について
伺う。

2 古川　よし枝

中山　栄一

1 小林　芳子 1

質問要旨

答弁者　教育長・担当部長

・今年８月から介護保険施設の入所者の「居住費」「食費」などの補足給付制度の見直しが
行われた。見直しによる預貯金要件などの厳格化で、現在補足給付されている入所者が対
象から外れ、「居住費」「食費」の負担増となる入所者の実態はどうなのか。
・９月には８月分の利用料の請求書が届くが、入所者の退所や新たな入所希望者の障害に
なることはないのか。相談体制は十分なのか。

質問事項　住宅リフォーム資金助成制度の復活について

答弁者　教育長・担当部長

1

質問要旨

2
・本市で平成19年から３年間実施をした住宅リフォーム資金助成制度の復活で、地元事業
者への仕事の増加と併せて助成金を市内で消費する循環型として、コロナ禍での地域経済
振興の一つとして考えてはどうか。

答弁者　市長・担当部長

答弁者　担当部長
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氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

2

質問事項　谷和原庁舎のバリアフリー化について

質問要旨

・政府は高齢者、障がい者の移動に関するバリアフリー化を法案化している。しかし、谷和
原庁舎はバリアフリー化が不十分である。これまでのバリアフリー化に関する取組経過とこ
れからの計画を伺う。

答弁者　担当部長

質問事項　市の管轄する小中学校及び公共施設の除草について

答弁者　担当部長

質問事項　学校図書館に関わる司書及び図書管理システムについて

答弁者　教育長・担当部長

質問要旨

7

質問要旨

・学校図書館の司書の役割は大変重要であるが、現在４名の司書で十分機能を果たしてい
るのか。また、学校によって、図書のデータ管理が紙ベースであるところと電子化されている
ところと差があるが、つくばみらい市の義務教育諸学校においては、同じような条件下で教
育が受けられるよう整備すべきだと思うが、その点について伺う。

1

質問事項　財政健全化について

質問要旨

1

質問事項　「行政のデジタル化とプッシュ型行政サービス」について

質問要旨

・令和３年第１回市議会定例会の施政方針で示した健全な財政運営の推進を踏まえ、令和
４年度以降の予算編成について
・新たに税収を増やす政策について

中山　　治

5

8

6

間宮　美知子

1

岡本　昌弘

・市内の小中学校や公共施設の除草について、現状を伺う。
・現在の市内小中学校の除草は、教職員が多く携わっている状況である。働き方改革に照
らし合わせ、市の考えを伺う。
・今後の除草作業について、管理運用をどのように考えているか伺う。

1

質問要旨

・現在の申請主義に基づいた行政サービスから、対象者が必要とする情報やサービスを行
政側からスマホにお知らせする「行政のデジタル化とプッシュ型行政サービス」を充実させる
ことで、誰もがしっかりとした支援が受けられる社会にすること、誰一人置き去りにしない社
会が重要だと思うが、市の考えを伺う。

答弁者　担当部長

答弁者　市長・副市長・担当部長

2

・社会全体のデジタル化が進む中で、デジタル技術を使いこなせる方と、そうでない方の
「デジタル格差」が生じている。「講習会」や「スマホ教室」を実施し、今後、様々な手続きを
スマホで行えるように「デジタル格差解消と高齢者のスマホ活用支援」が必要だと思うが、市
の考えを伺う。

2

答弁者　担当部長

質問事項　「デジタル格差解消と高齢者のスマホ活用支援」について

直井　高宏

質問事項　本市職員の資格取得について

質問要旨

・職員の資格取得制度の現状について

答弁者　担当部長
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氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

10 横田　　透

答弁者　担当部長

質問要旨

2 ・県立施設等においては、指定難病特定医療費受給者証を所持している方の、入館（場）
料等が減免される仕組みがある。この県の施策も踏まえ、市の公共交通・公共施設を利用
する際、障害者手帳と同様の減免が受けられる施策の実施について伺う。

答弁者　担当部長

質問要旨

質問事項　指定難病患者に対し、市の公共交通・公共施設の利用料金を減免することにつ
いて

答弁者　市長

答弁者　担当部長

質問事項　予防・健康づくりのための保健事業について

・現在、手話通訳を必要とする方への窓口での対応について
・聴覚障がいのある方の窓口対応と市が開催する各種講演会や説明会に参加しやすくする
ため、手話通訳士の資格のある方を雇用することについて

・国では全世代対応型の社会保障制度構築のための検討が行われているが、本市におけ
る保健事業の現状、保健事業における利用率向上や利便性向上のための取組及び今後
のオンラインを活用した事業の推進について伺う。

1

質問事項　統一的な基準による地方公会計の活用について

質問要旨

・統一的な基準による財務書類（貸借対照表、行政コスト計算書、純資産変動計算書及び
資金収支計算書）を活用した政策立案、市民へ対する財政状況の説明について伺う。

1守谷　智明

11 鐘ケ江礼生奈

通告議員１２人　質問１９問

12

答弁者　市長・担当部長

質問事項　まちなかのベンチ設置について

1

・これまでに開設した、ペット同伴避難所に避難をしたペット頭数と避難所の状況及び課題
について
・ペット同伴避難に関する注意点や心構えをまとめたリーフレットを作成することについて

答弁者　担当部長

・コミュニティバスや病院バスの停留所、公共施設の屋外等におけるベンチ設置について、
現在の設置状況と今後について伺う。
・高齢者の健康づくりや市民が外出しやすい環境及びコミュニティづくりに、ボランティアな
どの市民団体や企業などと協力して、まちなかにベンチを設置する「ベンチプロジェクト」を
推進してはいかがか。

質問要旨

9 染谷　礼子

1

質問事項　ペット同伴避難に備えた取組について

質問要旨

2

質問事項　住民サービス向上の取組について

質問要旨


